



Célébration de début d'année
Lancement de la catéchèse
Cheminer...

Objectif : célébrer en début d'année le Seigneur qui nous crée, chemine avec nous et nous accompagne.
Lancer le thème d'année de catéchèse « Cheminer... »

Documents sur [page Fil rouge Cheminer-Rencontre et célébration](#)

Eléments du décor dans Onglet Décor d'année

Matériel :

- Diaporama de la création Bible de Souvigny
- Texte de Genèse 1 (La création) : au choix, le texte liturgique ou la traduction enfance.
- 7 grands cierges (pour symboliser les jours de la semaine) – Possibilité de remettre un cierge par équipe ou par classe à la fin de la célébration pour le coin prière.
- Banderole : « Moi, je suis le Chemin, la Vérité et la Vie ; personne ne va vers le Père sans passer par moi. »
- Marques page

Chant : Il y eut un soir, il y eut un matin Sur [page Création\Chants](#)

Autres chants sur le thème du guide, du berger, du chemin Sur [page Bartimée\Chants\Cheminer](#)

Avant la célébration :

Il est possible d'avoir vécu le temps de réflexion autour du fil rouge « Cheminer... ». Si c'est le cas, on affichera et on lira au cours de la célébration les réflexions et chartes composées par les adultes et les enfants.

Avoir réalisé le décor. Possibilité de le laisser vide et de placer les éléments au fur et à mesure de l'année.

Déroulement de la célébration :	Qui fait quoi
<p>Mot d'accueil : « Rassemblés en ce début d'année (citer qui est là)... nous voulons présenter notre année au Seigneur, Lui qui nous crée, nous accompagne et chemine avec nous. »</p> <p>Ouverture de la célébration. Signe de croix.</p> <p>« Ouvrons la bible au début et lisons ce qui nous est dit au livre de la Genèse. Écoutons et regardons ... »</p> <p>Projection des images du diaporama de la création avec lecture du texte de Genèse 1 : Entre chaque jour de la création, on chante le refrain : « Il y eut un soir, il y eut un matin et Dieu vit que cela était bon » et on allume un cierge. (Prévoir que ce geste soit fait de manière bien visible par tous)</p> <p>Animateur : « Nous venons d'entendre ce récit de la création qui nous dit de manière poétique que sommes créés par Dieu, Dieu d'amour. C'est Lui qui nous guide dans notre vie. Nous sommes invités cette année à nous mettre en chemin, à nous laisser guider. »</p> <p>Afficher une banderole (Cheminer... » ou dévoiler la carte du décor d'année</p> <p>Présenter le décor :</p>	

« Ce décor est composé de divers chemins, en fonction du thème de notre année « Cheminer ». Cette carte représente des routes, chemins, impasses mais aussi des haltes, étapes, lieux de vie qui parsèment notre existence (prés et champs, villes et villages, bords de mer, de rivières et de lacs, déserts, sources, montagnes, parking...)

La carte suit le temps liturgique de l'année : Temps ordinaire, Toussaint, Avent, Noël, Carême, Pâques, Ascension, Pentecôte, de façon linéaire, mais aussi en spirale infinie car la route n'est jamais la même : à la Pentecôte, l'Esprit nous invite à toujours nous renouveler.

La carte est balisée par les logos des 5 modules que nous découvrirons : *Bartimée*, *Ruth*, *Jésus à 12 ans*, *Eucharistie*, *Emmaüs*. L'Eucharistie est au centre, cœur de notre foi. Plusieurs chemins sont possibles pour parvenir à l'offrande de nos vies, à la suite du ressuscité.

D'autres chemins sont ouverts. La condition essentielle, c'est notre liberté. Et il nous arrive de trouver d'autres voies pour un sens à la vie mais aussi de prendre des impasses, de nous perdre parfois, d'oublier Dieu. Mais Lui ne nous oublie jamais, Il est toujours à nos côtés, Il nous attend.

Nous pouvons rencontrer le Seigneur dans notre vie, dans la prière, dans la lecture de la Parole de Dieu, notre « chemin » pour avancer dans la foi.

C'est cet itinéraire que nous vous proposons de vivre ensemble cette année. »

Si les adultes et les enfants ont pris un temps de réflexion autour de ce fil rouge, on lit et affiche les chartes qui ont été composées.

Alléluia.

Evangelie Jean 14, 6 : *Jésus disait à ses disciples « Moi, je suis le Chemin, la Vérité et la Vie ; personne ne va vers le Père sans passer par moi. »*

On affiche la phrase et on invite à prendre un temps de silence pour l'intérioriser.

L'animateur prend un cierge en main et proclame :

« Jésus, Tu es notre lumière, Tu es le chemin de la vie. »

Inviter un représentant par classe ou par équipe à venir chercher le cierge de son groupe et à le faire passer à tous les enfants de son groupe de main en main, signe que cette lumière est à transmettre. Chacun est lumière pour les autres. C'est par l'amitié, la solidarité entre tous que nous serons signe pour le monde de la lumière du Christ.

Chant : au choix

Bénédictio finale : « Que le Seigneur nous accompagne tout au long de cette année ! Qu'il soit notre lumière ! »

Mot d'envoi : Reprendre les paroles du chant choisi pour envoyer 'le vivre cette année'.

Après la célébration, il est possible d'en faire une relecture, d'exploiter le diaporama de Genèse 1. Il sera en effet important avec les CE-CM de leur donner la parole sur bible et science. Qui a raison ? Qui a créé le monde ? Une séance de catéchèse et un clip vidéo vous y aideront.